

avec grand soin dans le voisinage, et je suis certain qu'elle ét. it la seule de l'espèce, sauf quelques petits individus qui pou-saient à l'ombre de la grande. Elle se trouvait dans les bois, sur aucun sentier, et parfaitement isolée de toute habitation.

Tout ceci m'a fort intéressé. D'abord, parce que ma découverte semble être unique dans les annales botaniques du pays. Gray, l'auteur Américain, qui a coutume dans sa flore de noter toutes les plantes échappées à la culture, n'en parle pas. Il en est de même pour le catalogue des plantes canadiennes publié par M. Macoun, de Belleville. Ensuite l'isolement complet, l'absence d'autres individus de la même espèce, et sa rareté dans les jardins, me confirment dans l'opinion qu'échappée à la culture ou non, la plante n'en est pas moins une nouvelle acquisition pour notre flore, qu'elle lui appartient réellement, puisqu'elle se perpétue d'elle même et sans aucun soin.

Il n'est pas impossible toutefois que la plante soit indigène au pays, et cependant très rare. Telle est, par exemple, la *Calluna vulgaris*, le Healtier d'Europe que l'on a trouvé dans le Maine et le Massachusetts. Telle aussi la Valérianne et l'Arnica, que vous avez trouvées la première à Somerset, la seconde à St. Joachim.

Pendant les mois de Juillet et Août, je suis allé résider à Cacouna. C'est là que j'ai trouvé plusieurs plantes intéressantes. Entre autres : l'*Habenaria dilatata*, la *Drosera rotundifolia*, la *Sarracenia purpurea*, l'*Euphrasia officinalis*, etc.

Parmi les plantes que l'on pourrait appeler alpines, j'ai rencontré le *Rhinanthus crista-galli*, la *Primula farinosa* qui abondent sur le "Gros Cacouna", l'*Aralia petrea* qui poussait sur les bords de la mer, et le *Saxifraga aizoon* que j'ai cueilli sur le bord des chutes à la Rivière du Loup.

Vers la fin de Juillet, j'ai trouvé à Cacouna, croissant sur le rivage, la *Statice limonium* var. *Carolinianum*, plante de la famille des *Plombaginées*, qui n'est pas mentionnée par vous dans votre flore, mais que Gray donne comme indigène aux côtes du Maine. C'est delà probablement qu'elle est venue.